

 <p>Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture</p> <p>Membre</p>  <p>Écoles associées de l'UNESCO</p>	<p align="center">École élémentaire La Genette</p> <p align="center">32 rue Michelet 17 000 La Rochelle Tél. : 05 46 34 12 42 e-genette-larochelle@ac-poitiers.fr</p>
--	--

Conseil d'École du 10/06/22

Étaient présents

Équipe enseignante :

Mme Véronique Rousseau, directrice (mardi et vendredi CE1/CE2 B), Mme Elisabeth Bourabier (CP), Mme Ambre Dubreuil (mi-temps CE1/CE2 A), Mme Manon Clauzel (lundi, jeudi et certains vendredis CE1/CE2 B), Mr William Guilbault (CM1) et Mr Richard Auteffe (CM2).

Mme Océane Tricard (mi-temps CE1/CE2 A), excusée.

Mme Pascale Raveau, I.E.N. LR Ouest, excusée.

Parents élus titulaires : Mme Jégo (CP) et Mme Augé (CE1-CE2 A).

Mme Béatrice Hughes DDEN.

Mme Nadine Frey, responsable, ville de La Rochelle.

Mme Patricia Courmont, périscolaire.

Mme Anna-Maria Spano, adjointe municipale, excusée.

Mr Alain Breysse et Mme Dominique Mathis, comité de quartier de La Genette excusés.

1. Parole donnée aux délégués de classe de CM1 et de CM2

Les délégués de classe de CM1, Aaron Kissay, Arsène Faut et Philippe Moldovan, présentent leurs remarques sur les mobilités ERASMUS+ effectuées en Italie (du lundi 14 au samedi 19 mars), en Espagne (du lundi 4 au samedi 9 avril) et en Hongrie (du lundi 16 au samedi 20 mai).

Les remarques se déclinent de la façon suivante :

- « Ce que nous avons appris, découvert »
- « Des apprentissages coopératifs »
- « Ce que nous avons particulièrement apprécié »
- « Ce dont nous nous sommes rendus compte »
- « Des idées afin d'améliorer les mobilités »

Le petit nombre d'élèves par mobilité (pour chacune des mobilités, cinq élèves de la classe de CM1 ont été accompagnés de deux enseignants) a permis une intégration réussie en équipes internationales dans toutes les activités menées. À leur retour, les élèves ont été « ambassadeurs » auprès de l'ensemble des élèves de l'école sous la forme de diaporamas consultables sur le site du projet ERASMUS + :

<https://sites.google.com/icchieri1.edu.it/erasmus-cooperative/mobility-in-italy-march-2022?authuser=0>

<https://sites.google.com/icchieri1.edu.it/erasmus-cooperative/mobility-in-spain-2022?authuser=0>

<https://sites.google.com/icchieri1.edu.it/erasmus-cooperative/mobility-in-hungary-may-2022?authuser=0>

Les délégués de la classe de CM2, Joshua Porterfield, Juliette Clauzel, Lucas Valentian et Thelma Tonneau présentent les ateliers sportifs qui seront menés lors de la Journée Olympique et Paralympique du 23 juin, inscrite au projet « Génération 2024 ». Durant cette semaine sportive, les 6 groupes de 5 élèves de CM2 animeront à nouveau des ateliers de préparation aux JO auprès des élèves des autres classes (30 minutes par classe).

Ils font ensuite le bilan de la deuxième semaine de voile annuelle dont ont bénéficié les élèves de CM1 et de CM2 dans le cadre du label « Génération 2024 ». Au terme de trois semaines de voile réalisées à l'école élémentaire, les élèves de CM2 ont acquis des connaissances en navigation. Grâce au label obtenu par l'école, les futurs élèves de CM2 totaliseront quatre semaines de voile au cours de leur scolarité primaire.

2. Projet d'école – « AMBITION 3 : OUVRIR l'école, développer les liens avec ses partenaires, conforter la confiance »

A- Comptes de la coopérative – subvention DREIC

Le montant actuel de la coopérative est de 636,84 €.

Rappels 1^{er} conseil d'école (22/10/21) :

Après avoir réglé les adhésions OCCE et USEP, le montant actuel de la coopérative est de 188,42 € (détails des coûts des adhésions ci-dessous).

	Pour 136 élèves	Pour 1 élève
Adhésion et assurance OCCE	380,80 €	2,80 €
Adhésion USEP	693,60 €	5,10 €
Coût total	1074,40 €	7,90 €

Rappel 2^{ème} conseil d'école (11-03-22) :

L'adhésion à l'association USEP, obligatoire dans le cadre de la labellisation de l'école « Génération 2024 », permet de bénéficier de l'utilisation de matériel, de deux semaines de voile pour les classes de CM et de l'intervention d'animateurs sportifs. Cette année, l'équipe enseignante a choisi de construire une progression du « savoir rouler à vélo » du CP au CM2. Les élèves de CP, CE1-CE2 A et CE1-CE2 B auront 4 séances en avril et en mai avec un intervenant de l'USEP pour apprendre les gestes de base et travailler l'habileté et la précision du pilotage dans des parcours de difficultés croissantes.

Les enseignantes de CP et de CE1/CE2 font un bilan très positif de la séquence « savoir rouler à vélo » menée en partenariat avec un animateur sportif de l'association USEP. Ce partenariat a permis aux enseignantes d'enrichir leur pédagogie en échangeant avec un spécialiste et à tous les élèves de progresser dans le « savoir rouler à vélo ». L'équipe enseignante souhaite renouveler cette séquence chaque année.

Le Conseil d'école remercie l'équipe de représentants de parents d'élèves qui organise une fête au bénéfice de la coopérative de l'école, le vendredi 24 juin à partir de 18h.

Subvention DREIC : 4050 €

Rappel 2^{ème} conseil d'école (11-03-22) :

La Délégation aux relations européennes, internationales et à la coopération, (DREIC) a accordé une subvention de 4250 € à l'école pour son projet « Quatre facettes citadines du patrimoine européen », lauréat du concours « Célébrons l'Europe ! ». Cette subvention est destinée à valoriser des projets européens initiés dans le cadre de la présidence française du Conseil de l'Union Européenne.

Dans le cadre du projet « Quatre facettes citadines du patrimoine européen », l'équipe enseignante a choisi de faire un don de 100 € sur factures à chacun des trois établissements partenaires ERASMUS + pour participer à la végétalisation de leurs environnements locaux.

À ce jour le don a été effectué pour l'école de Chieri en Italie et pour celle de Cáceres en Espagne.

Des articles sont consultables sur le site du projet ERASMUS+ :

<https://sites.google.com/icchieri1.edu.it/erasmus-cooperative/sustainable-living?authuser=0>

B- Actions en partenariat :

Le projet « Quatre facettes citadines du patrimoine arboré européen », lauréat académique du concours national "Célébrons l'Europe" organisé par la DREIC

➔ avancée des demandes faites aux services municipaux pour participer à la végétalisation de l'environnement local

- un troisième tilleul a été planté en mars dans la cour de l'école
- la plantation d'arbres rue Michelet est toujours à l'étude.

Le dernier courriel (10/06/22) en provenance des services municipaux, précise que « *Les premiers éléments relatifs à la répartition des réseaux dans la rue semblent indiquer que techniquement un projet de plantation / désimperméabilisation de l'espace public semble possible (...).* »

Mais, le projet nécessitant de multiples étapes pour sa validation et sa coordination, sa mise en œuvre sur la prochaine période de plantation reste hypothétique.

La directrice continuera à demander régulièrement aux services municipaux de l'informer de l'avancée de ce projet. En cette fin d'année scolaire marquée à nouveau par de fortes canicules, les membres du Conseil d'école soulignent les bienfaits à tirer d'une plantation d'arbres devant les salles de classes exposées au sud.

La commémoration du 10 mai

→ partenariat avec l'association « La Rochelle solidarité internationale »

Depuis 2013, année de labellisation de l'école « école associée UNESCO », l'école entretient un partenariat avec l'association La Rochelle solidarité internationale. Cette association est mandatée et financée par la Communauté d'agglomération de La Rochelle et le ministère des affaires européennes et des relations internationales pour développer la coopération entre La Rochelle et Haïti où s'est principalement exercée la traite rochelaise.

Plusieurs articles sur notre site d'école retracent ce partenariat :

<http://ecoles.ac-poitiers.fr/larochelle-genette-elem/spip.php?article155>

<http://ecoles.ac-poitiers.fr/larochelle-genette-elem/spip.php?article370>

<http://ecoles.ac-poitiers.fr/larochelle-genette-elem/spip.php?article409>

<http://ecoles.ac-poitiers.fr/larochelle-genette-elem/spip.php?article857>

<http://ecoles.ac-poitiers.fr/larochelle-genette-elem/spip.php?article862>

Cette année, ce sont les élèves de CM2 qui ont participé à cette commémoration.

La préparation s'est faite en trois temps :

- découverte dans la classe en Histoire
- visite commentée au Musée du Nouveau Monde
- écriture de poèmes par groupes et interprétation :

https://drive.google.com/file/d/1H3ZaMrC_LPbDY9NCGsoIxksFqK6Y51VD/view?usp=sharing

Le Conseil d'école remercie Mr Grocolas et Mr Pichaut, membres de l'association « la Rochelle Solidarité Internationale » qui agit en Haïti pour l'aide financière à la réalisation de ce projet (don de 500 € à la coopérative de l'école).

Le projet « Ateliers de danse contemporaine »

→ partenariat avec l'artiste chorégraphe Maud Vallée de la compagnie Chiroptera en lien avec la [dernière création en cours de la compagnie « Tout un monde »](#).

Durant la période 4, chaque classe a bénéficié de trois séances d'ateliers de danse contemporaine. À l'issue de ces ateliers, l'artiste chorégraphe a présenté deux adaptations de sa création aux élèves (une pour les élèves de CP, CE1-CE2A et CE1-CE2B et une pour les élèves de CM1 et de CM2).

L'action a été entièrement financée par le don du Comité de quartier de La Genette : 1250 €.

Le Conseil d'école remercie le Comité de quartier pour son soutien.

Le projet « Confection d'un potager en lasagnes »

→ partenariat avec le Centre Horticole Municipal de La Rochelle et Mme Mathis du Comité de quartier de La Genette

Rappels 1^{er} conseil d'école (22/10/21) :

Ce projet a débuté en septembre avec la visite du CHM pour chaque classe de l'école.

Il se déroulera tout au long de l'année scolaire sous la forme de 4 matinées par classe au CHM pour apprendre les rudiments de la

permaculture.

Ce partenariat s'inscrit dans la politique de la ville portant sur les jardins nourriciers.

L'aboutissement sera lors de l'édition 2022 des « rendez-vous aux jardins » programmé le vendredi 3 juin.

Les enseignants du CP au CM2 font un bilan très positif de ce projet « permaculture » mené en partenariat avec les jardiniers du CHM. Ce partenariat a permis aux enseignants d'enrichir leur pédagogie en échangeant avec des spécialistes et à tous les élèves d'acquérir des connaissances et des savoirs faire sur les jardins nourriciers. Ce partenariat a aussi permis la création d'un potager en lasagnes dans le jardin de l'école parallèlement à celui confectionné au CHM.

Quatre vidéos de présentation du projet par les élèves de CE1-CE2 B lors des « rendez-vous aux jardins » du vendredi 3 juin 2022 sont consultables :

https://drive.google.com/drive/folders/1X15EnW_c6eUwURlinqYuv-rw9ZePErIG?usp=sharing

L'équipe enseignante remercie l'équipe du CHM ainsi que Mme Mathis pour ce projet qui a permis de mutualiser les compétences de chacun au service des apprentissages des élèves.

Le Conseil d'école remercie aussi les services municipaux pour les tickets de bus supplémentaires accordés à l'école dans le cadre de ce projet (304 €).

Les activités sportives en partenariat

→ Partenariat avec un intervenant en rugby au CE1-CE2 A

Depuis la période 2 (rentrée de novembre), les élèves de la classe de CE1-CE2 A développent leurs connaissances et leurs savoirs faire en rugby au moyen d'un projet pluridisciplinaire. En mai, ce projet s'est achevé par une séance festive d'ateliers « balle ovale » mise en œuvre au parc Frank Delmas en partenariat avec Quentin Perrier, étudiant en Master STAPS et éducateur en école de rugby depuis 2018.

L'équipe enseignante remercie Mr Perrier pour sa contribution bénévole qui a permis de mutualiser les compétences de chacun au service des apprentissages des élèves.

→ Partenariat avec des animateurs sportifs municipaux : cirque au CE1-CE2 B, athlétisme au CM1 et course d'orientation au CM2.

L'équipe enseignante remercie la ville pour l'organisation des APEM (Activités Partenariales Écoles Mairie) qui permettent aux enseignants de mener des activités sportives en partenariat avec des animateurs spécialisés.

Les liens école – périscolaire

Rappel 2^{ème} conseil d'école (11-03-22) :

L'équipe enseignante exprime sa satisfaction pour les activités périscolaires menées en lien avec les projets d'éveils linguistiques et culturels de l'école : réalisation de panneaux décoratifs valorisant l'entrée de l'école.

L'équipe enseignante exprime à nouveau sa satisfaction concernant la communication mise en œuvre entre les différents partenaires au service des apprentissages des élèves.

La fête du 24 juin doit réunir l'ensemble des membres de la communauté éducative.

3. Prévisions des effectifs 2022 et organisation pédagogique

Prévisions pour l'année 2022-2023 : 26 CP / 23 CE1 / 23 CE2 / 25 CM1 / 28 CM2 → 124 élèves **admis** à ce jour.

Les cours pourront être répartis dans les 5 classes de la façon suivante :

CP – 26 élèves, assuré par Mme Elisabeth Bourabier ;

CE1/CE2 A – 24 élèves (12 CE1 et 12 CE2), assuré par un(e) ou deux enseignant(e)s à mi-temps (nominations à venir) ;

CE1/CE2 B – 22 élèves (11 CE1 et 11 CE2), assuré par Mme Manon Clauzel (lundis, jeudis et 1 vendredi sur 4) et Mme Véronique Rousseau pour le temps complémentaire ;

CM1 – 25 élèves, assuré par Mr William Guilbault ;

CM2 – 28 élèves, assuré par Mr Richard Auteffe.

Les représentants de parents d'élèves s'associent à l'équipe enseignante pour remercier Mmes Ambre Dubreuil et Sabrina Tricard enseignantes de la classe de CE1-CE2 A nommées pour l'année, pour le travail réalisé auprès des élèves et dans l'école.

4. Suivi des demandes d'aménagements, de travaux et d'entretien

Mobilier flexible à développer dans les classes

Rappel 1^{er} conseil d'école (22/10/21) :

Depuis plusieurs années, l'équipe enseignante demande que la salle des maîtres ainsi que la bibliothèque soient aménagées en mobilier flexible. Dans la mesure où la bibliothèque est un espace partagé entre le scolaire et le périscolaire, Mme Frey va faire la commande de tables pliantes sur le budget périscolaire.

Depuis la rentrée de janvier, l'école bénéficie de tables pliantes dans la bibliothèque. L'équipe enseignante s'accorde sur l'intérêt de ce type de matériel qui permet la modulation des espaces et peut facilement être rangé. Les enseignants ont également assisté à une animation pédagogique « classes flexibles » dans l'école de Lagord où ils ont pu voir des classes équipées de mobilier flexible adapté aux pédagogies actuelles.

L'équipe enseignante demande que du mobilier flexible soit progressivement introduit dans les classes en remplacement du mobilier traditionnel.

La directrice informe que deux salles de classe seront repeintes durant l'été ainsi que l'entrée de l'école.

Espace jardin – garage à vélos

Rappel 2^{ème} conseil d'école (11-03-22) :

Nouvelle demande d'aménagement : pose de pas japonais autour des quatre jardinières afin de permettre le piétinement quelque soit l'état du sol lors des plantations.

L'agrandissement de l'espace « garage à vélos » est en cours de réalisation.

Entretien des locaux

Mme Aure Malibat qui était dans l'école depuis la rentrée scolaire a été remplacée par Mme Dounia Sadeq depuis le 1^{er} avril.

5. Préparation accueil ERASMUS+ en octobre 2022

L'école recevra les partenaires européens du projet ERASMUS+ du lundi 17 au samedi 22 octobre 2022.

Le groupe composé de 15 enfants et de 6 adultes comptera 5 élèves et 2 enseignants en provenance de chaque pays partenaire (Espagne, Hongrie et Italie).

L'équipe enseignante souhaite déjà réserver auprès du service des restaurants scolaires 15 repas adultes et 15 repas enfants les mardi 18, jeudi 20 et vendredi 21 octobre en lien avec ce projet.

L'équipe enseignante propose également aux parents d'anticiper la préparation d'un événement festif en réservant la salle Emile Combes pour la soirée du vendredi 21 octobre 2022.

*La Présidente : V. Rousseau,
Compte rendu rédigé par V. Rousseau*